

## Blick in die Woche: KW 31 2025

Hallo Liebe Solawisten,

diese Woche ging es mal wieder jeden Morgen mit Vollmontur auf den Acker um die Ernte einzuholen. Durch den nicht enden wollenden Regen sind Gummistiefel, Regenjacke und -hose, ziemlich unüblich für diese Jahreszeit, zum absoluten Standard geworden. Nächste Woche soll voraussichtlich Besserung eintreten und es wird wärmer und trockener. Durch die vielen Regentage sind unsere Gewächshäuser Top in Schuss und auch das ein oder andere Mal Artemisia- und Tee-Rebblen war möglich. Im Freiland hingegen passierte außer der Ernte nicht all zu viel und so stapeln sich die ungepflanzten Jungpflanzen schon auf dem Hof. Auf dem Acker wird es, sobald es trockener wird, eine Mammutaufgabe sein, dem Unkraut Herr zu werden.

Leider reifen die Tomaten ohne Sonne immer noch nicht schnell genug ( Louis berichtete) und auch den Gurken geht es überhaupt nicht gut...

Bei der dieswöchigen Pflege jener bin ich aber auf ein seltsames, mir unbekanntes Tierchen gestoßen, vielleicht kennt es ja einer von euch?



Durch die anhaltende Kälte und Nässe betroffene Kulturen sind zur Zeit:  
Gurken, Zucchini und Tomaten.

Bei den Tomaten kommt es dadurch zu sogenannten Platzern (Risse in der Haut), Gurken und Zucchini wachsen viel langsamer = Weniger Ertrag. Da es aber in der nächsten Woche wieder deutlich wärmer und trockener wird, erwarten wir bei den Tomaten eine regelrechte Schwemme. Bedeutet für euch vielleicht doch den lang erwarteten Sommerurlaub canceln und dafür in heimischen Tomaten baden ;-)

Auch sehnlichst zurück erwartet ist unsere „Langzeit-Urlauberin“ Katharina, die am Freitag wieder ihren ersten Arbeitstag hat, und gut erholt und mit gewohnt viel Power und Spaß an der Freude wieder zu uns stoßen wird! :))



*Sonnenuntergang  
in der Gärtnerei*

Anders als sie werden uns aber auch zwei langjährige Mitarbeiterinnen verlassen, die sich für neue Wege entschieden haben.

Aus unserem Büro hat Eva diese Woche am Donnerstag ihren letzten Arbeitstag. Sie ist mit ihrem Mann Martin seit April 2018 bei uns Mitglied und schon im folgenden Jahr waren beide mit in der Orga für das Jahrestreffen dabei. Über die Zeit sind sie zunehmend mit in den Alltag durch die Entwicklung und Einrichtung über die Euch bekannten EXCEL Tabellen für die Individualverteilung „eingestiegen“. Eva hat im Mai 2020 zu dem Gärtner team im Büro mit ihrem Know-How für Lohn- und Buchhaltung als Mitarbeiterin verstärkt.



Seither sind beide stets mit Rat und Tat zur Seite gestanden. Ob teilweise bei Arbeitsaktionen beim Äpfelsammeln, oder bei den Präparatefesten mit anschließenden Grillleckerereien, bis zu den Vorbereitungsabenden für das Jahrestreffen, in Präsensts oder online – sie waren/sind stets gegenwärtig ! Was für ein Einsatz!!!

In KW 21 haben wir für den IT-Kreis auch schon Verstärkung gesucht, schaut doch dazu den Blick in die Woche von KW 21 auf der Homepage (letzte Seite 2. Block) ! Ihr seht, woher das weinende Auge kommt – mit Eva geht viel Know-How, Einsatz und Unterstützung – ich möchte hier Eva und Martin mein größten Respekt und Dank aussprechen!!!

Das freudige Auge dabei ist, dass uns beide weiterhin als Mitglieder erhalten bleiben werden und wir bestimmt noch einiges an Kontakt haben werden.

In jedem Fall wünsch ich viel, viel, viel GESUNDHEIT und Frohsinn Euch beiden !!!  
Herzlichen Dank !



Am Mittwoch hatte Madlen ihren letzten Arbeitstag auf dem Wochenmarkt. Sie wohnt in Schwäbisch Hall, bietet ihre Garage als Verteilraum und ist dort auch Verteilraumverantwortliche. Wir kennen uns schon aus unserer Jugend und um so mehr habe ich mich gefreut, als sie sich im April 2022 entschieden hat zu uns in die Gärtnerei und Wochenmarkt zu kommen. Einige von Euch kennen sie be-

stimmt noch als Ansprechpartnerin zu allen Fragen rund um unsere Solawi und an den Wochenmarkttagen in Schwäbisch Hall voll im körperlichen Einsatz inkl. hinter dem Steuer von unserem 7,5 Tonner – ein schönes Bild, dass ich vermissen werde 😊. Ihr Organisationstalent habe ich nicht nur im Alltag von Büro und Markt erleben dürfen, sondern haben wir alle letztes Jahr im Sommer zu unserem großen Jubiläumsfest direkt erfahren – einfach nur wow die Frau ;-)

Auch Dir Madlen möchte ich hier herzlich meinen Dank verstärkt zum Ausdruck bringen!!! Ich wünsche Dir alles, was Du Dir wünschst !!! Herzlichen Dank !

Liebe Grüße von den GHB Gärtnern  
Hannes und Florian

Folgt uns auf:

- [Instagram](#)

[https://www.instagram.com/solawi\\_grosshoechberg/](https://www.instagram.com/solawi_grosshoechberg/)

- [Anleitung für die Individualverteilung](#)

[https://www.grosshoechberg.de/wp-content/uploads/2025/04/2025\\_03\\_31\\_Wenn-ihr-eine-Anpassung-vornehmen-wollt.pdf](https://www.grosshoechberg.de/wp-content/uploads/2025/04/2025_03_31_Wenn-ihr-eine-Anpassung-vornehmen-wollt.pdf)

- [Wo sind die Verteilräume, wozu sind sie und zu welcher Uhrzeit ist das Gemüse abholbereit?](#)

<https://www.grosshoechberg.de/unsere-solawi/>

- [unsere Termine und Veranstaltungen](#)

<https://www.grosshoechberg.de/veranstaltungen-2/>